

**Kleine Anfrage
des Abgeordneten Volmer und der Fraktion DIE GRÜNEN**

Diplomatische Beziehungen Bundesrepublik Deutschland – Nordkorea

Die Demokratische Volksrepublik Korea (Nordkorea) gehört zu den wenigen Staaten der Welt ohne diplomatische Beziehungen zur Bundesrepublik Deutschland. Die südkoreanische Regierung erklärte vor kurzem, sie unterstütze Bemühungen Nordkoreas, Beziehungen zu westlichen Staaten aufzunehmen.

Vor diesem Hintergrund fragen wir die Bundesregierung:

1. Aus welchen Gründen bestehen bisher keine diplomatischen Beziehungen zu Nordkorea?
2. Ist die Bundesregierung in der Vergangenheit an Nordkorea herangetreten mit dem Vorschlag zur Aufnahme diplomatischer Beziehungen?
3. Ist Nordkorea in der Vergangenheit an die Bundesregierung herangetreten mit dem Vorschlag zur Aufnahme diplomatischer Beziehungen?
4. Unter welchen Voraussetzungen wäre die Bundesregierung bereit, Nordkorea die Aufnahme diplomatischer Beziehungen vorzuschlagen?

Bonn, den 15. Dezember 1988

Volmer

Dr. Lippelt (Hannover), Frau Schmidt-Bott, Frau Vennegerts und Fraktion

